

---

**POUR INFORMATION**

Gestion des composants connexes associés à un test de confirmation  
de dépistage bactérien ayant donné un résultat négatif  
Lettre aux clients 2018-06

---

Le 30 janvier 2018

Chers clients,

La Société canadienne du sang réalise des tests de dépistage bactérien sur tous les composants plaquettaires à l'aide du système BacT/ALERT (voir lettre aux clients [2007-03](#)). Afin de minimiser le nombre d'unités associées à un test de confirmation négatif mises au rebut, nous avons modifié la façon dont nous gérons celles qui sont associées à un test initial positif.

Désormais, en cas de test initial positif, nous enverrons aux hôpitaux qui ont reçu des composants connexes d'un mélange de plaquettes (culot globulaire ou produit plasmatique fabriqué à partir du même don) ou du plasma ACD-A fabriqué à partir d'un don de plaquettes par aphérèse, le formulaire *Avis de rappel ou de retrait de composants sanguins* ainsi que la procédure à suivre pour mettre en quarantaine les composants connexes en attendant les résultats des tests de confirmation.

Si le composant a déjà été transfusé, nous vous avertirons de la présence de toute bactérie lorsque nous réaliserons le test de confirmation.

Une fois les résultats du test de confirmation obtenus, nous vous indiquerons la procédure à suivre en fonction du statut du composant dans votre établissement :

- Composant mis en quarantaine – nous vous enverrons le formulaire *Avis de rappel ou de retrait de composants sanguins* ainsi que les directives à suivre selon les résultats du test de confirmation :
  - test négatif : annuler la mise en quarantaine du composant connexe;
  - test positif : renvoyer le composant connexe à la Société canadienne du sang;
  - test non concluant : mettre le composant connexe au rebut.
- Composant mis au rebut ou renvoyé à la Société canadienne du sang – aucune action requise de votre part.
- Composant transfusé – nous vous enverrons un formulaire de notification du destinataire contenant les résultats du test de confirmation ainsi qu'une copie des résultats finaux.

En règle générale, il faut compter entre sept à dix jours pour obtenir les résultats des tests de confirmation.

Enfin, nous vous recommandons de fournir une copie de la présente lettre aux médecins de votre établissement concernés par ces informations.

Cette lettre peut être consultée sur notre site Web, au [www.sang.ca](http://www.sang.ca), dans la section « Hôpitaux ». Si vous avez des questions concernant son contenu ou si vous souhaitez l'obtenir dans un autre format, n'hésitez pas à communiquer avec votre agent de liaison.

Veillez agréer, chers clients, nos cordiales salutations.

Le vice-président aux affaires médicales et à l'innovation,



Isra Levy